

Addendum : Nadeau, É. et Olivier, A. (2023). L'apport du Marché solidaire Croque St-Roch à la lutte contre l'insécurité alimentaire et nutritionnelle dans le quartier Saint-Roch, à Québec. Organisations & Territoires, 32(1), 55-67

Élisabelle Nadeau et Alain Olivier

Volume 32, numéro 3, 2023

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1109411ar>

DOI : <https://doi.org/10.1522/revueot.v32n3.1694>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Université du Québec à Chicoutimi

ISSN

1493-8871 (imprimé)

2564-2189 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Nadeau, É. & Olivier, A. (2023). Addendum : Nadeau, É. et Olivier, A. (2023). L'apport du Marché solidaire Croque St-Roch à la lutte contre l'insécurité alimentaire et nutritionnelle dans le quartier Saint-Roch, à Québec. *Organisations & Territoires*, 32(1), 55-67. *Revue Organisations & territoires*, 32(3), 260–260. <https://doi.org/10.1522/revueot.v32n3.1694>

© Élisabelle Nadeau, Alain Olivier, 2023



Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

érudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

Addendum

Addendum : Nadeau, É. et Olivier, A. (2023). L'apport du *Marché solidaire Croque St-Roch* à la lutte contre l'insécurité alimentaire et nutritionnelle dans le quartier Saint-Roch, à Québec. *Organisations & territoires*, 32(1), 55-67. <https://doi.org/10.1522/revueot.v32n1.1552>

Élisabelle Nadeau^a, Alain Olivier^b

DOI : <https://doi.org/10.1522/revueot.v32n3.1694>

Contrairement à ce que la formulation d'un passage, à la page 56 de notre article, a pu laisser croire, des collaborations avec des producteurs maraîchers locaux, qui vendent leurs produits à un prix juste et équitable, ont été établies dès le début du *Marché solidaire Croque St-Roch*. Il n'a donc jamais été question que *Les Urbainculteurs* fournissent à eux seuls le marché en produits maraîchers.

Nous tenons également à préciser que, même si les résultats de notre étude révèlent l'importance de s'intéresser au pilier « utilisation des aliments » afin d'assurer la sécurité alimentaire et nutritionnelle, cela ne signifie pas que le marché ne joue pas bien son rôle, ses objectifs étant d'améliorer l'accès physique et économique aux aliments.

Par ailleurs, nous avons omis de mentionner, à la page 63, que certaines initiatives suggérées pour favoriser l'acquisition de saines habitudes alimentaires sont déjà mises en œuvre par l'initiative *Du potager à l'assiette* et par d'autres organismes en basse-ville. À titre d'exemple, des cuisines collectives sont mises à la disposition de la population. Le *Marché solidaire Croque St-Roch* offre quant à lui des coupons alimentaires afin que des personnes puissent profiter d'un rabais au marché. Notons aussi que la perception de certains répondants selon laquelle les portions offertes sont parfois trop grosses et qu'il est difficile de se représenter la valeur d'un prix par unité de poids ne signifie pas que le *Marché solidaire* n'agit pas en la matière. Nous aurions dû indiquer, à la page 61, qu'à quelques exceptions près, les légumes offerts au marché peuvent en effet être achetés en botte ou en demi-botte ou même à l'unité.

Enfin, pour contrer les problèmes de stabilité de l'approvisionnement liés à la présence saisonnière du marché et pour desservir les personnes à mobilité réduite, le *Marché solidaire Croque St-Roch* a mis en place un marché d'hiver et un marché à vélo. Le vélo se rend dans plusieurs points de la basse-ville, y compris des HLM, des OBNL d'habitation et des centres communautaires. Le *Marché solidaire* apporte ainsi une contribution importante à l'amélioration de la sécurité alimentaire et nutritionnelle des habitantes et habitants du quartier.

Les auteurs tiennent à s'excuser auprès des lecteurs.

^a Étudiante à la maîtrise en sécurité alimentaire, Université Laval

^b Professeur au département de phytologie et titulaire de la chaire en développement international, Université Laval